
Actualité
Risque inondation, Le rapport d'analyse hydrologique de la crue de juin 201-0 est
sur le site de I'ASsociation des sinistrés du 15 juin. Choix et priorités.

Sédimentation des enieux de

ffi L'Association des sinistrés du
15 juin 2010 a mis en ligne sur
son site internet le rapport d'ana-
lyse hydrologique de la crue du
juin 2010 (1) réalisé par MM. Le-
fort et Koulinski. Cette étude ini-
tiée par le Conseil général et le
Syndicat intercommunal d'amé-
nagement de la Nartuby n'avait
pas été rendue publique. Elle a
pour objet de proposer un pro-
gramme d'aménagements qui
sont hiérarchisés en fonction de
l'urgence. L'étude ne porte que
sur I'hydrologie des cours d'eau.
En communiquant les éléments
d'analyse relatifs à Ia Nartuby et
à I'ensemble du bassin versant
de l'Argens, I'ADSl5 permet à
tous les citoyens d'accéder aux
paramètres techniques gui doi-
vent fonder les choix collectifs
en matière de gestion du risque
inondation.
Cette démarche illustre la volon-
té de I'association de faire en
sorte que le débat sur la défini-
tion du < niveau de risque accep- È

table D accompagne l'émergence
d'une véritable culture du risque
partagée par I'ensemble de la po-
pulation. Comme pour miewr dé-
terminer le choix de décideurs...
dont certains sont enélins à lais-
ser penser que les acteurs locaux
n'ont aucune maîtrise sur Ia ges-
tion et la prévention des risques.
La lecture du rapport relatif à la
Nartuby (tome de L22 pages) suf-
fit pourtant à comprendre que
certains choix dtaménagement
sont lourds de conséquences.
De Montferrat au Muy, ce docu-
ment analyse secteur par sec-
teur les mécanismes d'inonda'
tion et de sa propagation. Sur
cette base, il identifie des ac-
tions tendant à réduire la vulnré-
rabilité dans les zones à forts en-
jeux économiqges et sociaux.,
Au-delà de sa technicité, le rap-
port n'en est pas moins âccês-
ôible au lecteur néophyte. 

D.p.

I Pour aæder au rappnrt albz
sur Ic sifu www.adslï.fr allcz dans
lbnslet ( fuurncnt n puis sur " .

lbtWl,û a.4DS15 n puis sur
tt Ropporb d ëfudes n.

Pour rcmplacer le pont voiité des lncap*s detruit par h crue, un pont submenribh de l1 mètres temponirc a
été rcænsilnrit. te npport préconbe pour sa part la rcalhdon d'un pont définitif doté d'un taHier de 25 m..

Quelles solutions dans la plaine urbanisée ?
ffi Sur La commune de Draguignan,
à partir du quartier du Petit Blan,
I'occupation urbaine devient plus
forte dans la plaine inondable de la
Narhrby Jusqu'à Trans-en-Proven-
cg ae secteur conænfr les rnrlnéra-
bilités avec les enjeux sociaux et
économiques. Iæ rapprt d'analyse
hydnologique a analysé le système
de propagation de l'inondation de
juin 2010. D'abord, le document ex-
plique que les secteurs La Clappe -

Pont d'Aups . Petit plan sont les
principales zones d'expansion des
crues en amont des urbarrisations.
elles doinent être conservées. hur
les quelques habitations (pardois
très récentes) existantes sur ces
tronçons,le déptraæment estiWÉ la
sohrtion tra phrs satishisante si elle
est aeceptée(sinon un système de
gestion de I'alerte doit s'articuler
avec dæ trarraux visant à reduir€ la

vulnérabilité des habitations). Tou-
te nouvelle constrrction està éviter
dans ces secteurs.
Au niveau du pont de Lorgues, le
rapport constate que c'est para-
doxalement dans la partie la plus
Iarge du lit rnAieur qu'ont été enre
gistrees les plus fortes submensions
en juin 2010 (quartier Maljournal,
iil/enue Bmssolette et se prop,agpant
sur la zone St Hermentaire). Le
phénomène s'explique par la diffi-
culté de retour des eaux (densité
construction) dont le débordement
estfiacilité en anront au quartier du
Petit Blan. Le rapport préconise
donc la diminution des obstruc-
tions créées par læ bâtiments pour
faciliten les â:oulements... mais in-
diçle arroir conscience <<que c*tte
politique se heurtera. à. beaucoup
d'oMdâ>>. :. j l

Sur ces sècteurs, plusieurs types

d'actions d'anénagement sotrt iden-
tifiées, iomme par exemple la re-
construction dupnt des brcapis (li-
re cidessous).
Ptw loin aunirreau du pnt de l'an-
cienne voie ferrée (bd St E:nrpéry),
le rapport constate que le remblai
de I'ancierure un obstacle majeur à
IâpulementdeLa crueetajoute < Il
est permis dp s'é'tonner quc I'on ait
aæpté untcl irnpd lots dæ etudPs
dæ PIaræ dc prweerxttns dæ ri.squæ,
olors qu.'u.ne simple ouaerture du
rcntblai aut'ttit permis de le minùni-
ser Un êuentuel projet de remis en
wuiæ de @e tdtusmAse ræ pâ
êûe irvqué: pour diferer l'orasaûtre
partiglle du runblai, ær ffi runise
en seraice ne pourrs être acceptée
qu' opt'es la rêalisatinn d' ouarages
de décharges ænformes à liréelc-
mentntionaûælte>>.
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Trans : 1è* ur$ence au niveau
de la zone commerciafe

Draguignan : sur la reconstruction
du pont des lncapis
Le pont voûté des Incapis a été èndommagé par la crue. par ailleurs
ses dimensions étaient insuffisantes. Des éléments qui ont conduit
les rapporteurs à proposer la réâlisation d'un ouvragle définitif d'une
portée de 25 mètres. Mais ils indiquent que si la viùe estime qu'il
n'est pas possible de réaliser rapidement un ouvrage définitit, ie pont
submersible devra être calé assez bas pour éviter la création'
d'embâcles aegravant le risque de submersion de ta rive gauche. un
abaissement c envisageable que si Ie seuit qui barre te li{en aval du
pont dégradé est effacé r. La semaine dernière a été mis en service
le nouveau pont submersible des Incapis qui a coûté environ
198.oo0 euros. Le a seuil aval u nous semble être toujours existant.
Nous n'avons pu obtenir d'éléments d'information le concernant.
Reste aussi à savoir combien de temps il faudra attendre pour que le
pont provisoire cède la place au définitif. A suivre.

sur Trans-en-Provence, le rapport mentionne .. nous pensons que
I'inondation des bâtiments commerciaux, vers le centre Arcadla et
surtout du r,villaÉe neuf u est due principalement à la présence du
remblai et des ponts d'accès de carrefour (...) nous estimons
qu'après cette crue ces dysfonctionnements sont inacceptabtes et
que leur suppression est de première urgence ,,. Le rapport préconise
l'élargissement du chenal sur Iemprise du parking et àèterniine les
caractéristiques des futurs ponts. ll estime que lÀs contraintes
conduiront probablement à renoncer à la reconstruction du pont
amont < mais la démolition de I'ouvrage existant est à classer en 1è'"
urgence ". Le rapport préconise I'amélioration du pont de la route en
double voie (avec la suppression de la passerelle Décathlon) avant le
vieux village ainsi que celle du pont des écoles (effacement d'un
muret aval) et du pont vieux.


